
Conferencia de las Partes de 2015 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares

15 de abril de 2015
Español
Original: inglés

Nueva York, 27 de abril a 22 de mayo de 2015

Conclusiones de la Conferencia sobre el Impacto Humanitario de las Armas Nucleares, celebrada en Oslo los días 4 y 5 de marzo de 2013

Documento de trabajo presentado por Noruega

1. La Conferencia sobre el Impacto Humanitario de las Armas Nucleares tuvo lugar en Oslo los días 4 y 5 de marzo de 2013 y fue presidida por el Ministro de Relaciones Exteriores de Noruega en aquel momento, Sr. Espen Barth Eide.
2. La Conferencia se celebró como respuesta a la Conferencia de las Partes de 2010 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, en la que se afirma, entre otras cosas:

“La Conferencia expresa su profunda preocupación ante el riesgo permanente que representa para la humanidad la posibilidad del uso de las armas nucleares y ante las consecuencias humanitarias catastróficas que traería consigo el uso de esas armas”¹.
3. En el anexo del presente documento figura el resumen de la Presidencia de la Conferencia, en el que se detallan las principales conclusiones de este enfoque basado en hechos (véase el anexo).

¹ Documento Final de la Conferencia de las Partes de 2010 Encargada del Examen del Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, vol. I ([NPT/CONF.2010/50 \(Vol. I\)](#)), párr. 80.



Anexo

Resumen de la Presidencia de la Conferencia sobre el Impacto Humanitario de las Armas Nucleares, celebrada en Oslo los días 4 y 5 de marzo de 2013

La Conferencia sobre el Impacto Humanitario de las Armas nucleares, celebrada en Oslo los días 4 y 5 de marzo de 2013, escuchó presentaciones de una amplia gama de expertos sobre los diversos efectos causados por detonaciones de armas nucleares. Las presentaciones abarcaron la preparación y respuesta de primera línea, así como los efectos humanitarios, ambientales y para el desarrollo a mediano y largo plazo.

El objetivo era presentar un entendimiento basado en hechos de las repercusiones humanitarias de las detonaciones de armas nucleares y facilitar un debate con conocimiento de causa sobre esos efectos con partes interesadas de los Estados, las Naciones Unidas, otras organizaciones internacionales y la sociedad civil.

Participaron en la Conferencia delegaciones que representaban a 127 Estados, las Naciones Unidas, el Comité Internacional de la Cruz Roja, el movimiento de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y la sociedad civil. En opinión del Presidente, esa amplia participación refleja la creciente preocupación global sobre los efectos de las detonaciones de armas nucleares, al igual que el reconocimiento de que se trata de un tema de fundamental importancia para todos nosotros.

Algunas de las cuestiones principales que pueden extraerse de las presentaciones y los debates son las siguientes:

- Es improbable que algún Estado u órgano internacional pueda hacer frente de manera adecuada a la situación inmediata de emergencia humanitaria causada por una detonación de armas nucleares y prestar ayuda suficiente a los afectados. Además, no sería posible establecer estas capacidades, aunque se intentase.
- La experiencia histórica de la utilización y el ensayo de armas nucleares ha demostrado sus devastadores efectos inmediatos y duraderos. Aunque las circunstancias políticas han cambiado, el potencial destructivo de las armas nucleares sigue existiendo.
- Los efectos de una detonación de armas nucleares, independientemente de su causa, no estarán limitados por las fronteras nacionales y afectarán a los Estados y las personas en aspectos importantes, a nivel regional y mundial.

El objeto de la Conferencia fue presentar aspectos esenciales de las consecuencias humanitarias de una detonación de armas nucleares. Durante los debates, varios Estados expresaron su interés en seguir explorando este importante tema mediante formas que aseguren la participación mundial. Los Estados expresaron su interés en continuar los debates y en ampliar el discurso sobre el impacto humanitario de las armas nucleares. El Presidente acoge con beneplácito el ofrecimiento de México de ser el país anfitrión de una reunión de seguimiento de esta Conferencia. El Presidente también acoge con beneplácito la intención expresada por otros Estados de organizar actos sobre este tema.